

Protokoll der 26. Generalversammlung des Club Charolais Hélvétique

Datum/ Ort 01. April 2023, bei Familie Salzmann in Linden

Beginn 10.00 Uhr Ende 11.00 Uhr

Vorsitz Ruedi Schmied, Präsident CCH **Protokoll** Flavio Ferrari, Aktuar CCH

Anwesende: Ruedi Schmied, Thomas Butz, Flavio Ferrari, Fabian Salzmann, Christian Götsch, Fabian Bader, Urs Vogt (MUKU Schweiz), Jürg Bärtschi, Romain Henry, Patrick Rohner

Gäste: Christelle Henry, Martin Salzmann

Entschuldigt: Herbert Birrer, Albert Bühler, Roberto Aerni, Urs und Bea Meister, Roger

Pasquier, Nico Rösli, Walter Schneider

Traktandenliste: 1. Begrüssung / Wahl des Stimmenzählers

2. Protokoll GV 2022

3. Jahresbericht des Präsidenten

4. Jahresrechnung 2022

5. Wahlen 6. Mutationen

7. Verschiedenes

1. Begrüssung / Wahl des Stimmenzählers

Der Präsident begrüsst die Anwesenden Mitglieder und Gäste zur 26. Generalversammlung des Club Charolais Hélvétique. Besonders möchte er Urs Vogt von MUKU Schweiz begrüssen. Auch ist Christian Götsch das erste Mal als Mitglied an einer GV mit dabei. Er ist dem Club in der Corona Krise beigetreten und konnte seit da nie recht willkommen geheissen werden.

Als Stimmenzähler wird Patrick Rohner vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Stimmberechtigt sind 10 Personen.

Die Einladung und Traktandenliste wurde fristgerecht verschickt. Es wurden keine Anträge und Änderungen beantragt, somit kann die GV ordnungsgemäss durchgeführt werden.

2. Protokoll GV 2022

Das Protokoll der GV 2022 konnte auf der Homepage eingesehen werden. Es gibt keine Einwände gegen das Protokoll. Es wird einstimmig genehmigt und dem Verfasser, Flavio Ferrari verdankt.

3. Jahresbericht des Präsidenten

Der Präsident verliest den Jahresbericht und macht darin auf ein sehr turbulentes Jahr aufmerksam. Besonders zwei Punkte sind stark prägend gewesen:

-Der 24. Februar 2022 mit dem Einmarsch der russischen Truppen, die einen lange anhaltenden Krieg ausgelöst haben. Die Folgen davon sind weit über die Landesgrenzen spürbar. Insbesondere die Preise von diversen Produktionsmitteln, die in der Landwirtschaft benötigt werden, wie Dünger und Treibstoffe sind seit dem in die Höhe geschossen.

-Die Vielen Wetterextreme die wir erleben durften, besonders die grosse Trockenheit und die vielen Rekorde die damit gebrochen wurden.

Aber auch sonst war das Jahr durchaus interessant, vor allem aus Produzenten Sicht. Die Preise aller Labels sind weiterhin sehr hoch und stabil. Seit dem Knick in der Corona Krise im 2020 sind sie erfreulicher Weise immer sehr beständig geblieben.

An den ZSM waren immer wieder schöne Charolais Stiere im Angebot. Diese wurden dieses Jahr vorwiegend von den Zuchtbetrieben Romain Henry, Nicolas Bolay und Jean-Pierre Mercanton angeboten.

Auch an diversen Ausstellungen wie der Luga, der Olma, der Beef am Strickhof Wülflingen und der Beef am Plantahof waren immer wieder Charolais Tiere vertreten.

Speziell gratulieren möchte der Präsident noch dem Zuchtbetrieb Bollay-Baumgartner, der dieses Jahr mit seiner Kuh Marionette, Jahrgang 2008 die Goldmedaille im Herdbook Award geholt hat.

Ruedi Schmied spricht einen Dank an alle beteiligten Mitglieder, Vorstandsmitglieder sowie auch der Geschäftsstelle für ihr Engagement unter dem Jahr aus.

Thomas Butz verdankt den Jahresbericht des Präsidenten mit einem Applaus der Versammlung.

4. Jahresrechnung 2022

Die Rechnung 2022 wird durch den Kassier Thomas Butz erläutert. Die Jahresrechnung schliesst 2022 mit einem Gewinn von 1'922.50 Fr. ab. Das in der Bilanz ausgewiesene Eigenkapital beträgt 26'866.35 Fr. ohne Gewinnvortrag 2022.

Die Mitglieder Beiträge bleiben unverändert bei 40 Fr.

Der Revisor Albert Bühler hat die Rechnung geprüft und beantragt die Jahresrechnung zu genehmigen und den Kassier Thomas Butz zu entlasten.

Ruedi Schmied verdankt die saubere Rechnungsführung und dem Kassier wird mit einem Applaus aus der Versammlung Decharge erteilt.

5. Wahlen

Der langjährige Revisor Romuald Neidhart ist aufgrund seiner Betriebsaufgabe aus dem Rassenclub ausgetreten.

Als Ersatz stellt sich Patrick Rohner als neuen Revisor zur Verfügung.

Ruedi Schmied schlägt der Versammlung den Verbleibenden Revisor Albert Bühler und Patrick Rohner als neuen Revisor vor. Die beiden werden von der Versammlung einstimmig gewählt.

6. Mutationen

Folgende Austritte sind im 2022 zu verzeichnen:

- -Jean-Paul und Alain Gross
- -Romuald Neidhart
- -Katrin und Walter Schneider (Betriebsübergabe an Sohn Luis Schneider)

Folgende Neueintritte sind 2022 zu verzeichnen:

- -Luis Schneider
- -Duri Grass
- -Patrick Bühler

Thomas Butz bringt ein, dass abtretende Betriebsleiter nicht aus dem Rassenclub austreten sollten, auch wenn ein Junior übernimmt. Es ist durchaus möglich ohne Betrieb im Club mitzumachen.

7. Verschiedenes

An der Swissopen wird der Rassenclub dieses Jahr mit einer Kuh/Kalb Kategorie antreten. Es werden Tiere der Zuchtbetriebe Strub, Salzmann und Strickhof Wülflingen antreten.

Diese Jahr ist wieder einmal ein Sommerausflug mit dem Rassenclub geplant. Er wird uns zu Romain und Christelle Henry in den Jura nach Damphreux führen. Wir sind eingeladen den Betrieb der Familie zu besichtigen. Anschliessend wird uns ein grosser biologischer Ackerbau Betrieb gezeigt. Zum Schluss werden wir noch die Distillerie Ô Vergeres d'Ajoie mit eigenem Museum besuchen.

Thomas Butz macht den Mitgliedern noch den Kleiderverkauf mit Club Logo schmackhaft, und erklärt die hohen Preise der Kleider aufgrund der Stickereien, die recht ins Geld gehen.

Nachdem keine weiteren Voten erfolgten, schliesst der Präsident Ruedi Schmied die Versammlung um 11.00 Uhr.

Wülflingen, 11. Juni 2023

Der Aktuar

Flavio Ferrari

Anschliessend an die GV informiert Urs Vogt über die Geschäftsstelle und Neuigkeiten von Mutterkuh Schweiz.

Ruedi Schmied präsentiert anschliessend eine Auswahl an neuen Stieren, die Boris Kasatkin von Gènes Diffusion für die Schweiz gemacht hat.

Noch vor dem Mittagessen konnte die Versammlung den Betrieb der Familie Salzmann und ihre eindrückliche Charolais Herde besichtigen. Anschliessend wurde gemeinsam im Restaurant Moos Pintli zu Mittag gegessen. Besonders hervorzuheben, mit Charolais- Fleisch der Familie Salzmann. Ein Gaumenschmaus!!!